

Zirkuswoche in der Gutenbergschule

Kinder der Klassen eins bis sechs konnten ihre Begabungen entfalten

„Manege frei“ hieß es nach den Osterferien für die Klassen eins bis sechs der Gutenbergschule, denn die „Projektwoche Zirkus“ stand an. Seit jeher übt der Zirkus eine große Faszination vor allem auf Kinder aus, weil sie in den Vorstellungen in eine andere faszinierende Welt versetzt werden. Mit dem einwöchigen zirkuspädagogischen Projekt konnten sich die Kinder selber in diese Welt hineinbewegen und sich an akrobatischen Übungen erproben. Auch die Lehrkräfte wurden in einer eintägigen Fortbildung in die Grundlagen der Zirkustechniken eingeführt. Am Dienstag konnten die Schüler*innen in klassenübergreifenden Gruppen die unterschiedlichen Zirkus-Genres ausprobieren. Anschließend konnten sie entscheiden, ob sie als Akrobat, Clown, Balancierkünstler, Fakir, Jongleur oder Feuerartist auftreten wollten.

Die folgenden Tage waren geprägt von Übungen für den großen Auftritt, wobei nebenbei auch spielerisch Konzentration, Kooperation, Ausdauer und Disziplin gefördert wurden; dabei wurden bei manchen Kindern auch ungeahnte Begabungen entdeckt. Am Aufführungstag selber präsentierten die Schüler*innen ihre einstudierten Zirkusnummern im Kostüm vor den zahlreichen Zuschauer*innen, zunächst vor Kindern der benachbarten Kitas und den Schüler*innen der oberen Klassen.

Noch größer war die Anspannung dann am Nachmittag, als die „Zirkus-Kinder“ ihre Kunststücke, das Jonglieren, das Bauen von Menschenpyramiden, das Balancieren auf einem großen Ball, eine Fakir-Nummer und das Feuer-Schlucken vor der versammelten Elternschaft zeigen konnten. Aufgrund der tollen Darstellung wurden die Artist*innen in der geschmückten Turnhalle gefeiert und mussten am Ende auch noch Zugaben darbieten.

Für das leibliche Wohl für alle Beteiligten sorgte der Förderverein mit Getränken, einem Waffelstand und einer Grillstation.

Für die Kinder war diese Woche ein unvergessliches Erlebnis! Herzlichen Dank an alle, die dieses möglich gemacht haben.



Bunter Abschluss durch die Tänze der Cheerleader-Gruppe



Die Clowns sind schon voller Vorfreude



Mutig steht unsere Fakirin auf den ausgebreiteten Glasscherben